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Jovem é executado cruelmente no Triangulo, 
em Ponte Nova: PM prende o assassino

LEIA NESTA EDIÇÃO

EDUCAÇÃO
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na Avenida Arthur 
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CORPO DE BOMBEIROS
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Recém-nascido 
é transportado de 
aeronave de Ponte 

Nova para Uberlândia

 Populares encontraram o jo-
vem Marco Antônio da Silva Jú-
nior, popular Orelha, ou Juninho 
CDJ, 20 anos, caído na escadaria 
da Travessa Cipriana de Jesus. Ele 
foi assassinado por Matheus Da-
vid do Espírito Santo Garapó, que 
foi preso pela Polícia Militar. Ele 
confessou o crime que foi de for-
ma brutal.

Página 13 O assassino cruel Matheus Garapó do Espírito Santo foi preso

ESPORTES

 A atleta ponte-novense Giovanna Emanuel-
le Reis Oliveira, de apenas 09 anos, da Academia 
Nova União de Jiu-jitsu de Ponte Nova, participou 
do Campeonato Brasileiro Infantil e trouxe a meda-
lha de prata, entre mais de 08 mil atletas.
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Menina de Ponte Nova brilha 
no brasileiro de Jiu-jitsu
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Secretária de Educação Keila 
Lacerda anuncia Plano de Cargos 

do Magistério de Ponte Nova
Em entrevista concedida ao Programa Vicente de Freitas, 
na tarde de quarta-feira, 10 de maio, a secretária munici-
pal de Educação de Ponte Nova, Keila Lacerda, anunciou 
que em junho, será enviado para a Câmara para ser apre-
ciado. “Foi amplamente discutido, e debatido democra-
ticamente com todos. Esse era o nosso compromisso 
com o Plano que ficou estagnado por mais de 30 anos”, 
disse Keila Lacerda.

 Forças de Segurança de Minas Gerais e ou-
tras instituições se reuniram na manhã de dia 04 
de maio, para o lançamento do Movimento “Maio 
Amarelo”. O momento marcou o início de uma série 
de ações em todo o Estado visando a segurança de 
pedestres, motoristas, motociclistas e ciclistas.

Movimento “Maio Amarelo” 
é lançado em toda Minas Gerais

 pelas forças de segurança

Página 12Keila Lacerda no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, em 10/05

“Nunca foi um bom exemplo, mas era 
gente fina”, assim profetizou Rita Lee 
para escrever sobre sua morte, que a 

levou para o espaço sideral na noite de 
segunda-feira, 08 de maio. Em “Todas 

as Mulheres do Mundo” Rita Lee diz que 
toda mulher é meio Leila Diniz, mas agora 

pode se dizer que toda mulher é meio 
“Rita Diniz!”.



Sexta-feira, 12 de maio de 2023

Fabiano José (33) 98404-9281

O Movimento SO-
BERANISTA existe 
em todo mundo. 
Agrega os adeptos 
do conservadoris-
mo com forte ação 
em prol da família, 
da pátria, da arte e 
da religião. Muitas 
vezes é confundi-
do com os “movi-
mentos radicais” da extrema 
direita, muito forte e propensos 
à violência. Na Alemanha já ten-
taram associar os movimentos a 
ex-chanceler Ângela Merkel. Por 
lá, essa associação não colou. Os 
Soberanistas não estão ligados 
a nenhum dos “Movimentos 
Separatistas” espalhados pelo 
mundo. Os mais conhecidos são 
os radicais da Irlanda do Norte, 
do País Basco (Espanha), Pales-
tina (Israel) Kosovo (Sérvia) e 
outros. Personagens conhecidos 
como Donald Trump, Jair Bol-
sonaro, Tamim Hamad (Catar), 
Benjamin Netanyahu (Israel), 
simbolizam esse movimento.
 No Brasil o Movimento 
cultua como guru o escritor e jor-
nalista Olavo de Carvalho (1947-
2022), considerado polemista e 
um dos poucos filósofos repre-
sentantes do conservadorismo 
no Brasil. Olavo criticava em seu 
jornal online Mídia sem Másca-
ra, o comunismo, a esquerda, a 
Nova Ordem Mundial e os inte-
lectuais. Influenciou a formação 
da corrente de apoio ao ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro. Pátria, fa-
mília e religião são apelos fortes. 
O movimento se propõe também 
a agregar forças para enfrentar o
domínio pela burocracia e se 
valer de táticas específicas para 
movimentos eleitorais e não 
eleitorais. Na essência, está a 
guerra cultural e a luta pelo po-
der. Entendem que o poder não 
se restringe as eleições e cargos 
apenas. Vem de um novo con-
ceito de marketing político de 
ocupação de espaços e forma-
ção de liderança. É a “Arte da 
Guerra Política” segundo David 
Horovitz.

 Horovitz publicou 
diversos livros que se 
tornaram “guias” para 
diversos políticos con-
servadores, como o 
primeiro-ministro Ne-
tanyahu de Israel. É 
bem possível que Olavo 
de Carvalho tenha nele 
sua inspiração. Crítico 
ferrenho do comunismo 
e conservador convicto, 

Horovitz nasceu na Inglaterra e 
foi adotado por Israel onde vive. 
Numa referência à esquerda 
americana ele foi duro em seu 
livro “como vencer os demo-
cratas e outras ideias subver-
sivas”. A crítica foi direta a fra-
gilidade dos filhos do “Tio Sam” 
em permitir a subversão de seus 
valores tradicionais pautados 
pela liberdade. E teve mais crí-
ticas. Outro livro também foi 
contundente a inversão dos va-
lores americanos. “Ocupar Wall 
Street – o movimento comu-
nista renasceu” faz referência 
a invasão dos investidores dos 
globalistas e dos comunistas ao 
que se chama de maior centro fi-
nanceiro do mundo. Deixa claro 
a sua rejeição ao poder advindo 
do dinheiro sujo.
 Na obra “Do partido 
paralelo ao governo paralelo – 
Georges Soros e o esforço para 
mudar radicalmente a Améri-
ca” Horovitz denuncia a sub-
missão de Presidentes ao poder 
financeiro e de domínio do mul-
timilionário e megainvestidor 
Georges Soros (Hungria). Soros 
fez fortuna com a especulação fi-
nanceira e espalha seu dinheiro 
pelos 04 cantos do mundo, des-
de que dele resultempolpudos 
retornos. Com isso ele alimenta 
seu rol de influências. Dentre os 
presidentes USA, Barack Obama 
foi o mais íntimo. Está de olho 
nas riquezas da Amazônia brasi-
leira. Por isso, se tornou alvo dos 
nacionalistas, populistas e da 
direita. Muitos desses grupos o 
pintam como hábil manipulador 
da democracia.
 De Horovitz a Olavo 
nascem as ideias dos “SOBERA-
NISTAS”. Amados por uns, odia-
dos por outros.

Quem manda no mundo - Soberanistas (2)

A Política da Agropecuária de Precisão

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá. Tudo bom?
 Segundo a Empre-
sa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa), 
o desperdício de alimentos 
acontece em toda a cadeia 
de produção, perdendo-se 
ainda no campo 10% de 
tudo o que é colhido, 50% 
durante o manuseio e trans-
porte, 30% na comercializa-
ção e abastecimento e 10% 
nos supermercados, restau-
rantes e residências. Resu-
mindo: perdemos muito.
 Visando combater 
tal estatística, fora sancio-
nada recentemente a Lei 
Federal 14.475 que insti-
tuiu a Política Nacional de 
Incentivo à Agricultura e 
Pecuária de Precisão, com 
a finalidade específica de 
ampliar a utilização de téc-
nicas de produção agrope-
cuária e visando diminuir 
o desperdício, os custos de 

produção e garantir a sus-
tentabilidade ambiental, 
social e econômica.
 Com apenas cinco 
artigos, a Lei possui como 
diretrizes: “apoio à inova-
ção, que contemple todas 
as escalas de produção; 
sustentabilidade ambien-
tal, social e econômica; de-
senvolvimento tecnológico 
e sua difusão; ampliação 
de rede de pesquisa, de-
senvolvimento e inovação 
do setor agropecuário; 
estímulo à ampliação da 
rede e da infraestrutura 
de conexão de internet 
nas áreas rurais do País; 
articulação e colaboração 
entre os entes públicos fe-
derais, estaduais e muni-
cipais e o setor privado; e 
divulgação das linhas de 
crédito disponíveis para fi-

nanciamento da agricultu-
ra e pecuária de precisão.”
 A lei também prevê 
instrumentos para a sua im-
plantação, como a pesquisa 
e o desenvolvimento de 
tecnologias, a assistência 
técnica e a extensão rural, a 
capacitação gerencial e for-
mação de mão de obra qua-
lificada, acesso a linhas de 
crédito para a aquisição de 
equipamentos, incentivos 
para o desenvolvimento de 
uma indústria nacional de 
agricultura e pecuária de 
precisão, dentre outros, vi-
sando combater principal-
mente o desperdício. É um 
avanço, embora a questão 
seja mais cultural do que 
legal. O Brasil possui leis 
e regramentos demais. Um 
forte abraço!

 "Quando eu morrer, 
posso imaginar as palavras de 
carinho de quem me detesta. Algu-
mas rádios tocarão minhas músi-
cas sem cobrar jabá, colegas dirão 
que farei falta no mundo da músi-
ca, quem sabe até deem meu nome 
para uma rua sem saída". Assim 
escreveu Rita Lee em sua autobio-
grafia, a 1ª, porque já tem outra, em 
que escreve, também sobre sua luta 
contra o câncer, que a levou para o 
espaço sideral na noite de segunda-
-feira, 08 de maio de 2023.
 Rita Lee bailou com 
tudo, com todos. Desejou ser ín-
dio, viver pelado, pintado de verde 
num eterno domingo. Desejou ser 
bicho-preguiça, e em prosa com 
Deus pediu para um dia acabar 
voando e para morrer bem velha! 
"Na hora H quando a bomba 
estourar, quero ver da janela//E 
entrar no pacote, de camarote, e 
tomar banho de sol”.
 Conheci de perto Rita 
Lee, em 1977, quando morei no Rio 
de Janeiro, e tive o prazer de ver o 
show Refestança que virou série 
da Rede Globo. Eram tempos som-
brios, da Ditadura Militar, de capa-
cetes e cães nas ruas para atacar os 
revolucionários. Pude apreciar “Eu 
só quero um xodó”, “Domingo no
Parque” e “Ovelha Negra”, entre 
outras. Eu estava em companhoa 
de alguns companheiros de Ponte 
Nova, numa lendária noite: Mansur 
Barbosa, Délcio Teobaldo, Luiz Car-
los Silva, Guilherme Daniel Neto e 
Pedrinho Catarino.

 “Os fãs, esses sinceros, 
empunharão capas dos meus dis-
cos e entoarão "Ovelha negra", 
as tvs já devem ter na manga um 
resumo da minha trajetória para 
exibir no telejornal do dia e uma 
notinha no obituário de algumas 
revistas há de sair. Nas redes virtu-
ais, alguns dirão: "Ué, pensei que a 
véia já tivesse morrido, Kkk". Ne-
nhum político se atreverá a com-
parecer ao meu velório, uma vez 
que nunca compareci ao palanque 
de nenhum deles e me levantaria 
do caixão para vaiá-los. Enquanto 
isso, estarei eu de alma presente no 
céu tocando minha autoharp e can-
tando para Deus: "Thank you Lord, 
finally sedated" ("Obrigada,Deus, 
finalmente sedada”.)
 Rita Lee era fora do co-
mum e me lembro de sua entrevis-
ta ao Pedro Bial há 03 anos quando 
disse que estávamos vivendo em 
um esgoto: “Mas, é bom vamos 

revirar tudo e lavar com água lim-
pa”. E a fanfic que ele fez sobre Bol-
sonaro, que ela não gostava. “Gente 
ultrapassada”.
 "Bolsonaro e eu tivemos 
um caso. Ele não era muito chega-
do na coisa, se é que me entendem.
Terminamos porque Bolsinho tava 
de olho em um colega de classe "es-
creveu em uma das publicações". 
"No internato o apelido de Bolso-
naro era Santinha: o coroinha pre-
ferido de 09 entre 10 padres. Vou 
negar tudo no tribunal"escreveu 
em outra ocasião.
 Falar sobre Rita Lee é fá-
cil, pois ela não escondia nada, odia-
va caretice e até foi presa na Ditadura 
Militar, em 1976, quando desancava 
com os milicos que sacaneavam o 
País e quando saíram do Poder dei-
xaram uma inflação de mais de 80%. 
Disse Rita Lee para escrever seu epi-
táfio: “Nunca foi um bom exemplo, 
mas era gente fina ”.

Rita Lee deixou o mundo dos vivos, mas vive 
eternamente na imaginação dos seus fãs e inimigos

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Consepis de Ponte Nova recebe secretária de 
Educação e a nova vereadora de Ponte Nova
Reabolição valoriza quilombolas de Viçosa e 

região na semana da Abolição da Escravatura
 Na sexta-feira e 
sábado próximos, 12 e 13 
de maio, acontece mais 01 
(uma) edição do evento 
“Reabolição”, promovido 
pela secretaria municipal 
de Cultura de Viçosa. A 
ação promove a discussão 
sobre o dia da abolição da 
escravidão e tem sua pro-
gramação voltada para a 
cultura afro-brasileira, tra-
zendo atividades e debates 
focados na comunidade 
negra. O evento acontece-
rá na Estação Cultural Her-
vé Cordovil. 
 O evento cultural 
Reabolição tem início na 
sexta, dia 12 de maio, às 19 
horas, com roda de conver-
sa com a temática “afetos 
negros”, incentivada por 
Marcelo Augusto, chefe do 
Departamento de Cultura 
e curador do Reabolição. 
O momento também con-
tará com a participação do 
secretário de Cultura, Tho-

mas Medeiros e de lideran-
ças do movimento negro 
viçosense. 
 No sábado, as ati-
vidades começam às 14 
horas com a palestra “O 
resgate das comunidades 
Quilombolas em Viçosa 
e Região”. Em seguida, o 
musicista Romário Roque, 
também professor do Cen-

tro Experimental de Ar-
tes, oferecerá uma oficina 
de percussão. A partir de 
16horas será exibido o do-
cumentário de Teresinha 
de Jesus Ferreira, produzi-
do em Viçosa e região, que 
trata sobre memórias, his-
tórias e saberes ancestrais 
de benzedeiras, rezadeiras, 
ialorixás e raizeiros. 

1ª edição do Reabolição aconteceu em 2022 e levantou diálogos sobre negritude e ancestralidade

 Na noite da última 
terça-feira, 09 de maio, em 
reunião realizada na sua sede 
(provisória), lozalidada no an-
tigo quartel da PM, Triângulo, 
o Consepis (Conselho de Se-
gurança Pública e Integração 
Social de Ponte Nova ) rece-
beu a secretária municipal 
de educação, Keila Aparecida 
Izidoro de Lacerda, que falou 
sobre os projetos visando a 
segurança nas escolas, coma 
criação de Protocolo de Segu-
rança Escolar, com apoio da 
Polícia Militar e Superinten-
dência Regional de Ensino.
 Keila Aparecida 
disse que o Protocolo de Se-
gurança explica os tipos de 
violência direcionados ao am-
biente escolar entre outros. 
Apresenta propostas de par-
ticipação e acompanhamento 
sistematizado dos pais para 
que eles possam se aproxi-
mar mais do ambiente esco-
lar, proporcionando troca de 
experiências e convivências 
sociais, com o intuito da pre-
servação do bem-estar, segu-
rança e perseverança entre os 

 Alunos da banda 
de percussão da APAE (Asso-
ciação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais) fez apresenta-
ção rápida na manhã de 10 
de maio, no espaço de mul-

 No dia 10 de maio 
a Semob (secretaria mu-
nicipal de Obras) concluiu 
diversas pequenas obras 
pontuais constantes de ex-
tenso relatório elaborado 
pelo no secretário de Obras, 
engenheiro civil Saulo Pa-
oli. Segundo informações 
pequenas obras que inco-

alunos e escolas.
 Na mesma reunião, 
o presidente do Consepis, 
Eduardo Kadu Soares, rece-
beu a mais nova vereadora de 
Ponte Nova, Marilda da Silva 
(PSB), que substituiu Zé Osó-
rio. (Leia mais na página 5). 
Marilda da Silva colocou-se à 
disposição enquanto legisla-
dora para auxiliar na proteção 
da rede escolar, com pronun-
ciamento e ações no Legislati-
vo ponte-novense.
 Na mesma reunião 
foi abordada o texto da Lei 

tiuso do jardim localizado na 
Praça Cid Martins Soares, em 
Palmeiras. Com apresentação 
do advogado voluntário da 
instituição, Luiz Raimundo 
de Oliveira, e coordenada pelo 

modam há meses precisam 
ser atacadas para o melhor 
a fluxo de trânsito.
 Desde quinta-fei-
ra, 11 de maio, o trânsito 
flui tranquilamente na 
Rua Assad Zaidan depois 
que os bloquetes foram re-
constituídos tecnicamente, 
pois estavam espalhados e 

municipal 4.627 de 21/3/23 
que institui o "Dia Munici-
pal de Incentivo à Doação 
de Órgãos e tecidos para 
Transplante", que será cele-
brado sempre no dia 20 de 
março de cada ano. Foram 
registradas as presenças de 
diretores, além do coman-
dante do 3° Pelotão do Corpo 
de Bombeiros de Ponte Nova, 
tenente Neylor e o sargento 
Clayton; o aspirante Wald-
son, representanddo a 21° 
Cpmpanhia Independente da 
PM de Ponte Nova.

seu instrutor, músico Edinho 
de Souza, a banda apresen-
tou-se para homenagear o Dia 
da Mães, segundo disse o pre-
sidente da APAE, Alfredo  Pa-
dovani, que estava presente.
 A APAE de Ponte 
Nova, que realizou em abril 
a Festa das Nações, tem cerca 
de 45 alunos que aprenderam 
e se aperfeiçoam em percus-
são, com apoio inclusive do 
músico Wallison Rodrigues, 
que é Diretor Social da entida-
de. A apresentação de 10/05 
houve acompanhamento do 
tecladista Felipe Cândido e 
apresentação especial do in-
térprete musical Zezito, que 
cantou as Forças a da Nature-
za, de Ayrton Pyrtz.

impediam a circulação  de 
carros e motos, além de di-
ficultar a vida de pedestres, 
principalmente idosos e de-
ficiente. A Semob anuncia 
para breve a recuperação 
da Avenida Mário Martins, 
saída para Rio Casca, logo 
após o Posto Vitória.

Flagrante da reunião do Consepis dirigida por Eduardo Kadu Soares (seta), em 09/05

Apresentação da Banda de Percussão com alunos da APAE, no jardim de Palmeiras, em 10/05

Calçamento foi recomposto na Rua Assad Zaidan entre a Agência do INSS e o
entrocamento que dá acesso à Avenida Custódio Silva

Moradores da Avenida Mário Martins de Freitas plantaram bananeira no 
asfalto para protestar contra o atrasado, mas o socorro está chegando, con-
forme divulgou a assessoria de Comunicação da Prefeitura.

Alunos de percussão da APAE apresentam-se 
ao ar livre para homenagear as mães

Secretaria de Obras recupera Rua Assad Zaidan e se prepara 
para recuperar a Avenida Mário Martins de Freitas



O vereador Antônio Carlos Pracatá (MDB) mostrou 
mais uma vez que sabe das coisas e mostrou cla-
reza que em ações executadas na sua passagem 
como presidente da Câmara de Ponte Nova (2021-
2022). Esteve relatando suas ações no microfone 
da Rádio Montanhesa 670 Khz, na tarde de terça-
-feira, 09 de maio, no Programa Vicente de Freitas. 
Pracata merece ser o que é!

Pracatá

Gigantes da comunicação

@nutrirafaelacgodoy – Meu compa-
nheiro desde 2014!

@personal.vinicius – A maior vitória de 
um mestre é quando seu discípulo o supera!

@daniela_ibrahim – Encontro 
Probatório!

@boraluiz – Mais um, menos um!

Sexta-feira, 12 de maio de 2023

Tikru: pai de gêmeas
 Quem anda feliz 
da vida e andando com 
desenvoltura e rapidez é 
o gente boa Tikru (Mar-
cos Vinícius Silva de 
Souza), exímio técnico 
de celulares que ainda 
tem loja para reparos, 
trocas e manutenção. 
Sabe por que ele anda 
feliz? Acabam de nascer 
suas filhas gêmeas Alice 
e Helena, fruto de seu 
amor com Jussara da Sil-
va Gonçalves. De quebra 
ainda aparece outra filha 
Ana Lívia. Parabéns para 
todos e que sejam felizes!

 Registro do Congresso Mineiro de Municí-
pios que ocorreu nesta semana em Belo Horizon-
te. O coordenador de comunicação da Associação 
Mineira de Municípios/AMM, Lu Pereira, recepcio-
nando o comunicador Toninho Carvalho, diretor 
da Isso Comunicação Estratégica, uma agência 
voltada para comunicação na gestão pública, Host 
e CEO do Isso é Podcast. Sucesso aos dois!
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Construção de abrigo em ponto de ônibus da comunidade de Bom Será, nas imediações da San-
tinha do Vau Açu (MGC 120)

Máquina e caminhão da Sedru movimentam-se diariamente para a melhoria das estadas rurais

Zé Osório visita comunidade de Casa Branca junto com a vereadora Aninha de Fizica e no dia seguinte a solução foi apresentada com o local pronto para trânsito de carros e pessoas
Sedru mostra resultado do trabalho na estrada de acesso às obras da ETE (Estação de Tratamen-
to de Esgoto), logo abaixo da Rasa

(60 dias). Em 45 dias 
temos o compromisso de 
apresentar um relatório 
para a Câmara de Pon-
te Nova. Eu assumi este 
compromisso na minha 
despedida temporária 
do Legislativo”, disse o 
secretário Zé Osório.
 Pesquisa da edi-
toria do Líder Notícias 
apurou que desde as elei-
ções ocorridas em 1972, 
com a posse dos vereado-
res em 1.973 que existe 

cado, principalmente em 
época de chuvas. Nosso 
compromisso é fazer com 
que as estradas permi-
tam passagem para ôni-
bus (escolar e coletivo), 
carros e charretes em 
todos os locais, mesmo 
com chuvas, Vamos per-
seguir esta meta”, disse.
 Para encerrar, Zé 
Osório disse que entrega-
rá para a Câmara de Pon-
te Nova relatório dos seus 

 O vereador li-
cenciado do PSB (Parti-
do Socialista Brasileiro) 
assumiu efetivamente a 
Sedru (secretaria munici-
pal de Desenvolvimento 
Rural) no dia 10 de abril, 
embora tenha se licen-
ciado da Câmara no dia 
06 de abril e no mesmo 
dia tenha feito diversas 
reuniões com servidores 
da sua pasta e para tomar 
conhecimento da real si-
tuação que envolve pes-

 O secretário co-
mentou a situação meio 
caótica encontrada nas 
estradas rurais, princi-
palmente o assoreamento 
das áreas de drenagem por 
causa do período de chu-
vas que provocaram estra-
gos na pista de rodagem. 
“Muitos lugares estão 
assoreados e precisamos 
tirar esta água das estra-
das para patrolar colocar 
cascalho. Para isso, pre-
ciso encontrar soluções 
técnicas com apoio da 
secretaria municipal de 

registro de que um vere-
ador tenha se licenciado 
para assumir cargo no Po-
der Executivo. Neste caso, 
são passados 50 anos. Zé 
Osório assumiu a pasta 
da secretaria municipal 
de Desenvolvimento Ru-
ral e sua substituta Ma-
rilda da Silva já atua na 
Câmara Municipal desde 
27 de abril. Zé Osório es-
tava cumprindo seu 3º 
mandato no Legislativo 
ponte-novense.

45 dias à frente da Sedru 
e planejamento paras os 
próximos 60 dias, anteci-
pando obras antes do pe-
ríodo de chuvas. “Quan-
do saí da Câmara de 
Ponte Nova (licenciado) 
disse que tinha compro-
misso de explicar o que 
teria feito em 45 dias. E 
assim vamos agir, com 
transparência, traba-
lho e apresentar solu-
ções”, encerrou.

soal, maquinário e situa-
ção das questões ligadas 
ao meio rural, principal-
mente as estradas.
 “Pegamos a Se-
dru com alguns proble-
mas relativos a máqui-
nas e caminhões, mas 
já conseguimos superar 
parte deste entrave, alu-
gando caminhões, con-
sertando máquinas e 
visitando comunidades 
para que possamos criar 
um planejamento futuro 

Obras, que é nossa parce-
ria de 1ª hora”, acrescen-
tou Zé Osório.
 Zé Osório disse 
que existem desafios, mas 
está disposto a encontrar 
as soluções com apoio 
das comunidades rurais, 
acreditando que o diálogo 
será a chave para resol-
ver todas as pendências. 
“Além disso, nossa equipe 
está trabalhando com um 
plano que debatemos e os 
servidores afinados para 
ajudar o povo da zona ru-
ral, sempre muito sacrifi-

Zé Osório completa 30 dias à frente da Sedru: 
fazendo história na política de Ponte Nova

Em 50 anos, é a 1ª vez que um representante do Poder 
Legislativo se licencia para ser secretário municipal

SITUAÇÃO CAÓTICA DEPOIS DAS CHUVAS
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Encontro de gestantes reuniu mães de Ponte Nova e Urucânia

Encontro de Gestantes do mês de abril 
no Hospital Nossa Senhora das Dores

Ana Luzia Gomes Domin-
gos doutora formada pelo 
Programa de Pós-Gradua-
ção em Ciência da Nutri-
ção da UFV (Universidade 
Federal de Viçosa) e mais 
15 cientistas foram sele-
cionados em abril para 
integrar a Segunda Coorte 
de Jovens Cientistas do Fó-
rum Mundial da Alimen-
tação 2023-2025 O Fórum 
acontecerá de 16 a 20 de 
outubro, na sede da ONU/
FAO, em Roma, Itália.
 A cerimônia de 
apresentação da segunda 
coorte e a divulgação dos 
cientistas participantes 
aconteceram na terça-fei-
ra, 02 de maio, na sede da 

Organização das Nações 
Unidas (ONU), em Nova 
York, com transmissão 
pela UN Web TV.
 Lançado em 
2021, o Fórum Mundial 
da Alimentação é uma 
rede global de parceiros 
independente e liderada 
por jovens, facilitada pela 
Organização das Nações 
Unidas para Agricultura 
e Alimentação (FAO). O 
grupo de jovens cientistas 
fornecerá evidências cien-
tíficas para um futuro ali-
mentar melhor para todos. 
e conhecimento técnico 
para transformar os siste-
mas agroalimentares.

Ana Luzia Gomes Domingos é Jovem Cientista mundial

Doutora pela UFV em Nutrição foi 
selecionada para Fórum 

Mundial de Alimentação na ONU

População do Vale do Rio Piranga conhece a realidade ponte-novense: Educação, 
Fazenda, Obras, Lazer, Cultura, Saúde, Esportes, Saneamento, Governo e Patrimônio

Keila Lacerda apresenta versão final do Plano de Cargo e 
Carreiras do Magistério e explica segurança nas escolas

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS ABREM ESPAÇO PARA SECRETÁRIOS

 Por cerca de qua-
se 50 minutos, a secretária 
municipal de Educação (Se-
med) de Ponte Nova, Keila 
Lacerda (Keila Aparecida Izi-
dório Lacerda) foi entrevis-
tada pelo radialista Vicente 
de Freitas,na parte da tarde 
de quarta-feira, 10 de maio, 
no estúdio da Rádio Monta-
nhesa 670 KHz. A entrevis-
ta circula no Líder Notícias, 
fotos de Fabiano José e rádio 
escuta do editor do Líder 
Notícias, Ricardo Motta.
 Keila Lacerda, que 
é professora e especialista 
da educação, pós-gradua-
da em psicopedagogia, do-
cência superior e inspeção 
escolar falou com emoção e 
segurança sobre o que o mu-
nicípio por meio da equipe 
da Semed, depois do dispa-
ros e fake news em grupos 
de whatsApp e em redes so-
ciais sobre ataques a aqueles 
no domingo de Páscoa, 09 

O setor materno infantil do 
Hospital de Nossa Senho-
ra das Dores realizou mais 
uma edição do Encontro de 
Gestantes no final do mês 
de abril (26/04). O evento 
contou com a participação 
de mães dos que vieram de 

de abril. “Foram momentos 
tensos, mas conseguimos 
articular imediatamente 
com as polícias Civil e Mili-
tar e garantimos a tranqui-
lidade para os estudantes e 
acalmar os pais, professo-
res e servidores da Educa-
ção”, disse Keila Lacerda.
 A servidora munici-
pal de carreira há 29 anos da 
rede municipal (entrou em 
1994) disse que após reuni-
ões com as diretoras, profes-
soras (es) e servidores das 
escolas com a Polícia Militar 
foi elaborado um protocolo 
de segurança nas escolas e 
para melhorar a sensação de 
tranquilidade intramuros se-
rão contratados mais psicólo-
gos (06) e assistentes sociais 
(06), além de porteiros. “As-
sim estamos dando resposta 
imediata aos pais e respon-
sáveis e garantindo uma 
educação de qualidade, sem 
sustos”, disse Keila Lacerda.

Urucânia e de mães de Ponte 
Nova que assistiram a pales-
tras e poderão esclarecer dú-
vidas sobre parto, amamen-
tação e gestação.
 O Encontro de Ges-
tantes conta com a presença 
de profissionais da área, que 

 Antes de assumir a 
titularidade da Semed, Keila 
Lacerda foi diretora da Es-
cola Municipal Luiz Martins 
Soares Sobrinho (Triângulo) 
e Chefe de Divisão Pedagó-
gica da Semed, disse que 
desde que entrou na Rede 
Municipal de Ensino vewm 
debatendo o Plano Munici-
pal de Carregos, Cargos e Sa-
lários da Educação. “A ideia 
de se implantar o Plano é 
de muito tempo, participei 
de várias comissões ao lon-
go destes anos todos, mas 
tudo emperrava na hora do 
enquadramento por causa 
do enquadramento”, disse 
Keila Lacerda.
 Com uma Rede 
Municipal de Ensino com 
25 escolas e creches e mais 
de 06 (seis) mil estudantes, 
com mais de 900 profissio-
nais de Educação, Keila La-
cerda encarou o desafio de 

ajudam as futuras mamães 
a se prepararem, da melhor 
maneira possível, para a reta 
final da gestação, o parto e o
pós-parto. Entre as pales-
trantes, estavam Tereza La-
cerda, enfermeira obstetra, 
que falou sobre o trabalho 

entregar o Plano na sua ges-
tão. A minuta do projeto de 
lei tem 122 artigos. O assun-
to virou debate na Câmara 
de vereadores, cobrança do 
Sindserp e do Movimento 
#O Fundebénosso. “Dessa 
forma, não há mais saída 
é preciso resolver”, disse a 
gestora municipal.
 “Realizamos 03 
reuniões para expor a mi-
nuta do Projeto que será en-
viado para a Câmara até o 
mês de junho. Fizemos cerca 
de 12 reuniões com supervi-
sores e representantes das 
25 unidades escolares. As 
escolas debateram o tema 
e emitiram 25 documentos 
que foram analisamos com 
uma equipe da Semed. O 
Sindserp teve acesso e emi-
tiu opinião. Foi amplamen-
te debatido, de forma ab-
solutamente democrática”, 
encerrou Keila Lacerda.

de parto e do parto; Sarah 
Abdalla, da Consultoria de 
Mãe para Mãe, falou sobre 
amamentação, e Luciana 
Rossi, personal trainer, que 
ensinou exercícios de alon-
gamento e respiração com as 
gestantes.

Keila Lacerda no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, em 10/05

Vicente de Freitas e Keila Lacerda debatendo ações da Semed
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Começou a recuperação de áreas 
degradadas no Aeroporto de Ponte Nova

 O projeto arquitetô-
nico do Parque Natural Mu-
nicipal do Cristo Redentor 
de Viçosa que teve equipe 
coordenada pelos professo-
res Josarlete Soares e Rober-
to Goulart, do Departamento 
de Arquitetura e Urbanismo 
da UFV, arquitetos colabora-
dores do Isaviçosa Instituto 
Socioambiental de Viçosa), 
Marcel Pires e Hermano Fer-
nandino, e também por 02 
(duas) duas estagiárias bol-
sistas estudantes da UFV foi 
apresentado na última reu-
nião do Conselho Consultivo 
do Parque Natural Munici-
pal do Cristo Redentor reali-
zada no dia 26 de abril.
 Foram projetadas 
estruturas de portaria, sede 
administrativa, área no en-
torno do monumento da 
santa (Nossa Senhora Apa-
recida), lago com área de 
piquenique, ponto de apoio 
a visitantes e sanitários. O 
projeto também contempla 
uma área de lazer, que in-
clui pista de skate, *parkour, 
quadra poliesportiva com 
arquibancada, anfiteatro e 
parquinho para crianças.
 A proposta de tri-
lha suspensa, que garanta 
a acessibilidade até chegar 
ao monumento do Cristo 

Redentor, também foi apre-
sentada. Já para a estrutura 
existente no monumento, 
foi pensado um centro de vi-
sitantes (com loja e espaço 
para uma exposição do his-
tórico da Unidade de Con-
servação), a substituição da 
balaustrada por guarda-cor-
po mais leve e um setor de 
alimentação para os visitan-
tes.
 O Instituto Socio-
ambiental de Viçosa (Isa-
viçosa) é responsável pela 
execução e implementação
do Plano de Manejo do Par-
que do Cristo desde julho de 
2021, quando, após processo 
movido pelo Isaviçosa con-
tra o Município pelo aban-
dono no Parque do Cristo, 
o Ministério Público propôs 
um Acordo de Cooperação 
entre a Prefeitura de Viçosa 
e a entidade, onde as partes 
assumem o compromisso de 
conjugar esforços e cooperar 
entre si para a consolidação 
do Parque.
 Para isso, o Insti-
tuto recebe recursos admi-
nistrados pelo Ministério 
Público, oriundos de deci-
sões judiciais que resultam 
no pagamento de multas 
aplicadas como punição por 
crimes ambientais.

Parque do Cristo Redentor de 
Viçosa já tem projeto elaborado 

por arquitetos da UFV

 A coordenadoria da 
Defesa Civil de Ponte Nova, 
organismo que é responsável 
pela segurança do Aeroporto 
Miguel Valentim Lanna, deu 
início à recuperação de áreas 
degradadas existentes no en-
torno do espaço que fica na 
região conhecida por Som-
brio, com acesso pelo CDI e 
pelo Anel Rodoviário. Além 
da recuperação ambiental, 
a Defesa Civil impôs sistema 
de proteção com cercas e te-
lamento para evitar invasões 
para a prática de Grau (mo-
tocicleta) e praticar de empi-
nar pipas e papagaios.
 “Com apoio da Se-
mam (secretaria municipal 
de Meio Ambiente) come-
çamos o plantio de mudas 
de árvores nativas, que são 
produzidas no Viveiro do 
Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves, localizado 
no Passa-Cinco”, disse Cíce-
ro Gomides, coordenador da 
Defesa Civil.
 O projeto de recu-

peração das áreas degra-
dadas entre o aeroporto e 
mata da Fundação Menino 
Jesus (FMJ) conta com apoio 
do ambientalista Ricardo 
Motta, que esteve no local 
recentemente e propôs que 
seja realizada uma ação em 
05 de junho, Dia Mundial do 
Meio Ambiente, com muti-
rão de plantio, com a parti-

cipação de autoridades do 
setor ambiental, direção e 
alunos da FMJ e voluntários.
 Segundo cálculos, 
existem mais de 04 (quatro) 
hectares de áreas degrada-
das no entorno do equipa-
mento público para pouso 
de aeronaves, o que pode 
proporcionar o plantio de até 
4.000 mil mudas de árvores 

nativas e frutíferas. “Espera-
mos parceria da iniciativa 
privada para conseguirmos 
todas estas mudas até o iní-
cio das chuvas, mas vamos 
continuar plantando, pois 
criamos um sistema de irri-
gação por mangueira. Uma 
(01) caixa d’água sustenta 
o nosso projeto inicial”, dis-
se Cícero Gomides.

As mudas de árvores nativas plantadas ainda em abril de 2023 são provenientes do Viveiro de Mudas do Passa-Cinco e cedidas pela Semam

 O Tribunal de Jus-
tiça de MG (TJMG) lançou o 
Guia de Contratações Susten-
táveis, criado com o objetivo 
de auxiliar a todos os gestores 
de contratos das áreas de-
mandantes, por intermédio 
de normas, recomendações e 
outras orientações, na aplica-
ção dos critérios e práticas de 
sustentabilidade, no que tan-
ge à aquisição de bens e con-

trações de serviços e obras.
 Desde 2007 o Tribu-
nal implementa ações volta-
das para o desenvolvimento 
da cultura do consumo res-
ponsável e da preservação do 
meio ambiente, como o Pro-
grama Sustentabilidade Legal 
(PSL), que, em 2015, deu lugar 
ao Plano de Logística Susten-
tável elaborado pelo Núcleo 
Sociambiental do TJMG.

 “Garantir padrões 
sustentáveis de produção e 
consumo é um dos Objetivos 
do Desenvolvimento Sus-
tentável da Agenda 2030, 
adotada por 193 países-
-membros da Organização 
das Nações Unidas (ONU), 
incluindo o Brasil. Nesse sen-
tido, é necessário rever nos-
so padrão de consumo para 
reduzir o impacto negativo 
causado ao meio ambiente 
por nossas ações. Também 
nesse contexto, é urgente 
que as contratações públicas 
sustentáveis (CPS) sejam efe-
tivas, e não apenas um pa-
radigma atrelado ao plano 
da teoria”, diz o documento 
elaborado pelo Núcleo Socio-
ambiental do TJMG.
 A cartilha que pode 
ser baixa em PDF no portal ofi-

cial do TJMG fala da promoção 
ao desenvolvimento nacional 
sustentável, em observância à 
legislação e aos Objetivos do 
Desenvolvimento Sustentável 
– Agenda 2030. Destaca que é 
preciso fazer uso racional dos 
recursos naturais e dos bens 
públicos por intermédio do 
combate ao desperdício e do 
consumo consciente.
 Ainda diz: “Contro-
le da emissão de dióxido de 
carbono no âmbito das ativi-
dades do TJMG, incentivando 
o uso de fontes renováveis 
de energia e do combustível 
hidrogênio e promovendo 
campanhas de plantio de ár-
vores. Fomento à gestão dos 
resíduos gerados, promoven-
do sua destinação adequa-
da, sua redução e o estímulo 
ao reúso e à reciclagem”.

Uma das pranchas do projeto arquitetônico a ser implantado no Cristo Redentor de Viçosa

Tribunal de Justiça lança Guia de Contratações 
para Obras Públicas, com sustentabilidade

 Foi divulgada na 
segunda-feira, 08 de maio, a 
identidade visual da 93ª Se-
mana do Fazendeiro. Com o 
tema “Crescimento econômico 
inclusivo e sustentável: um 
novo olhar para a agricultu-
ra”, o evento acontece entre os 
dias 22 e 28 de julho e possibi-

litará aos participantes cente-
nas de atividades de capacita-
ção, oferecidas por professores 
e estudantes da UFV(Universi-
dade Federal de Viçosa), além 
de parceiros externos.
 Nesta edição, a Se-
mana do Fazendeiro aborda 
a importância do aumento da 

produtividade e do fortaleci-
mento da estrutura econômica 
das atividades agropecuárias, 
mas também a preocupação 
para que sejam processos 
socialmente inclusivos e am-
bientalmente responsáveis. 
Para conciliar a realização da 
Semana do Fazendeiro com a 

preocupação relacionada às 
mudanças climáticas, o Pro-
grama completará sua 14ª 
edição em 2023, com objeti-
vos de quantificar, neutralizar 
e propor medidas de redução 
das emissões de Gases do Efei-
to Estufa, oriundas da Semana 
do Fazendeiro.

Semana do Fazendeiro vai reduzir emissões de 
gases de efeito estudo provenientes do evento

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Parceria da Coordenadoria de Defesa Civil com Semam planta as primeiras 
mudas de árvores nativas provenientes do Viveiro do Passa-Cinco
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Anabolizantes são um risco à saúde!

O QUE PENSAM OS ENDOCRINOLOGISTAS

 O Conselho Fede-
ral de Medicina (CFM) proi-
biu, em abril último, a pres-
crição médica de terapias 
hormonais com esteroides 
androgênicos e anaboli-
zantes (EAA) com fins esté-
ticos, para ganho de massa 
muscular e/ou melhora do 
desempenho esportivo. A 
resolução foi publicada no 
Diário Oficial da União.
 Anteriormente, as 
sociedades brasileiras de 
Cardiologia (SBC), de En-
docrinologia e Metabologia
(SBEM), de Urologia (SBU) 
e de Medicina do Exercício 
e do Esporte (SBMEE) e a 
Federação Brasileira das 
Associações de Ginecolo-
gia e Obstetrícia (Febrasgo) 
vieram a público pedir com
veemência ao CFM, na figu-
ra do presidente José Hiran 

 A endocrinologista 
Flávia Coimbra Pontes Maia, 
presidente da Sociedade 
Brasileira de Endocrinolo-
gia e Metabologia - Regional 
Minas Gerais (SBEM-MG), 
conversou com o Estado de 
Minas online, com publica-
ção no domingo, 07 de maio 
sobre o tema tão importante, 
no momento.
 “Os esteroides são 
hormônios produzidos tan-
to pela glândula suprar-
renal ou pelas gônadas, 
no testículo, nos homens, 
quanto no ovário, nas mu-
lheres, e são responsáveis 
pelo controle metabólico, 
pelo desenvolvimento das 
características sexuais fe-
mininas e masculinas”, ex-
plica Flávia Coimbra.
 Os esteroides anabó-
licos androgênicos são os de-

da Silva Gallo, e sua dire-
toria e conselheiros, a vo-
tação da regulamentação 

rivados da testosterona e res-
ponsáveis, no homem, pela 
função sexual masculina, 
pelo aparecimento dos carac-
teres sexuais masculinos.
 “São os chamados 
hormônios masculinos. 
Eles têm indicação de uso 
para homens com hipogo-
nadismo, ou seja, redução 
da função das gônadas, 
seja porque tiveram um 
problema nela ou por não 
produzir hormônio na 
quantidade adequada”, 
diz a endocrinologista.
 Estamos preocu-
pados com as mulheres que 
também estão buscando o uso 
dos esteroides anabolizantes, 
justamente para aumentar a 
força muscular, melhorar o 
desempenho nos exercícios e 
ficar com pernas musculosas 
e glúteos aumentados. 

sobre o uso de esteroides 
anabolizantes e similares.
 A medida foi im-

 “O uso na mulher, 
mesmo em quantidade 
menor, pode levar ao 
aumento de acne e espi-
nhas. Nos casos graves, 

portante diante de um 
número crescente de com-
plicações advindas do uso 

aumento do tamanho do 
clitóris, que não volta ao 
normal depois, irregula-
ridade na menstruação, 
infertilidade, voz grossa 

indevido de hormônios. 
Paralelamente, é crescen-
te e preocupante a disse-
minação de postagens, em 
redes sociais, fazendo apo-
logia ao seu uso, transmi-
tindo uma falsa expertise 
e segurança na prescrição, 
colocando em risco a saúde 
da população.
 Os representantes 
das sociedades alertarem 
sobre vários outros aspec-
tos que colocam os este-
roides anabolizantes no 
centro de uma questão de 
saúde pública. Situações 
essas que permeiam do 
marketing à propaganda, 
da prescrição médica não 
ética à informação menti-
rosa e à força das imagens 
de diversos grupos de pes-
soas postadas nas redes so-
ciais.

e rouca, e isso também é 
irreversível, leva à atro-
fia da mama, queda do 
cabelo, tudo isso”, Alerta 
Flávia Coimbra.

Esteroides anabolizantes pode aumento a pressão sanguínea; gera tumores no fígado e pâncreas; provoca alterações nos níveis de coagulação san-
guínea e de colesterol, entre outros males

A médica endocrinologista mineira Flávia Coimbra é presidenta da SBEM-MG
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Agressão em árvores na Avenida Arthur 
Bernardes: pintaram com cal os troncos das árvores

 Na manhã de se-
gunda-feira, 08 de maio, a 
editoria do Líder Notícias 
flagrou agressão surpreen-
dente em 03 (três) árvores 
das espécies oiti (oitizeiro) 
e chuva de ouro, plantadas 
na Avenida Arthur Bernar-
des em 2016 pelo Codema, 
com apoio de reeducandos 
da Penitenciária de Ponte 

tam que este procedimento 
é de extrema inutilidade, 
pois há um folclore no qual
a caiação impede a ação de 
formigas e outros isentos. 
Em Ponte Nova esta técnica 
está em desuso há 25 anos. 
Segundo o engenheiro flo-
restal, Felipe Frigieri, da 
UVF (Universidade Federal 
de Viçosa), a caiação em vez 

Nova I (sob a coordenação 
de Euler Santos/Gestor Am-
biental): pintaram com cal 
os troncos das árvores, sem 
autorização da Semam, que 
jamais consentiria, pois 
existe desde 1998 acordo 
para não se pintar árvores 
em Ponte Nova. É norma 
quase proibitiva!
 Especialistas aler-

de fazer bem para árvore 
ainda pode ser mais preju-
dicial. “Não tem estudos 
que falem que faz bem pra 
saúde da planta. Vale sa-
lientar ainda que as estru-
turas lenticelas (poros) dos 
troncos servem também 
para trocas gasosas e ao 
pintar fecham- se esses po-
ros”, alerta o especialista.
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Meu amigo Tarot: Papa martirizado, 
educador imobilizado

 Maio já começou 
com um eclipse lunar no dia 
05, arrematando os efeitos 
do eclipse solar ocorrido em 
abril e potencializando as 
energias transformadoras e 
purificadoras, que se assen-
tarão à realidade até os pró-
ximos eclipses.
 O eixo Touro-Es-
corpião evidencia as ques-
tões econômicas e recursos 
naturais a curto e longopra-
zo, sob os princípios da 
Igualdade e Justiça Social. 
Dia 21 de maio o Sol entra no 
signo de Gêmeos, o Inverno 
ganha corpo no Hemisfério 
Sul, assim como as comuni-
cações, as relações internas 
e a clareza mental.
 Kirion ou Papa é o 
regente de Maio e o desafio 
é o Pendurado. Recordan-
do-me a conhecida frase de 
Jung: "Qualquer árvore, que 
queira tocar os céus precisa 
ter raízes tão profundas a 
ponto de tocar os infernos". 
Todo ser humano que recu-
sa a reconhecer os próprios 
aspectos sombrios, erros, 
limites, que é resistente em 
se reconhecer por inteiro e a 
fazer sacrifícios necessários 
para a sua evolução, geral-
mente se acovarda diante 
da culpa, das consequências 
e carrega a hipocrisia e o 
moralismo. Saúde mental, 
estudo e autoconhecimento 
são os conselhos do Tarot.
 Só um curador 
ferido que venceu a noite 
escura da alma tem compe-
tência de mediar e acolher 
um irmão ferido. Discur-
sos de muita santidade, 
conservadorismo, limpeza 
planetária, seres escolhi-
dos são falácias para tirar 
do ser humano a iniciativa 
de guiar-se por si mesmo 
e entender que há muitos 
mestres no mundo.
 Religiões, religio-
sos e cordeiros sacrificados, 
educadores, legisladores, 
advogados e terapeutas 
esse mês promete ser um 
tanto complicado, exigindo 
paciência e dedicação. O 

Papa martirizado. O Educa-
dor imobilizado. O Doutor 
Suspenso.
 A Temperança 
alerta para a procrastina-
ção, sistema imunológico, 
envenenamento das águas e 
emoções. Negociações inter-
nacionais e longas distân-
cias comprometidas. Falta 
de responsabilidade afetiva 
destruindo relações.
 A humanidade 
tem a oportunidade de 
entender que o verdadei-
ro líder é aquele que tem 
consciência coletiva, se vê 
pertencente a raça huma-
na, busca a justiça social e 
a vida em comunhão com 
o planeta, preza pela paz e 
protege os indefesos.
 Um líder é ova-
cionado pela confiança 
conquistada e não auto-
proclamado. Quando se é 
misericordioso com o cruel 
é injusto com o inocente. 
Abaixar a cabeça para o 
opressor já é a derrota. Não 
se minimiza ou naturaliza 
absurdos. É hora de comba-
ter as pragas fascistas que 
sobraram espalhadas pelo 
mundo antes que elas to-
mem todo o nosso jardim, 
outra vez.
 Larângelis

 (*) Lara Repolez 
Salgado é psicopedagoga, 
taróloga, astróloga, Rei-
kiana e poeta. Contato lre-
polez@gmail.com.br (031) 
98203-9502

(*) Lara Repolêz

 O Governo de Mi-
nas Gerais publicou no 
Diário Oficial de MG, na 
sexta-feira, 05 de maio a 
nomeação de 1.000 (mil) 
novos profissionais da Edu-
cação aprovados em con-
curso público para atuar em 
escolas da rede estadual de 
ensino. As nomeações são 
referentes ao saldo de apro-
vados em concurso público 
da Educação, do Edital SEE 
nº 07/2017. Em abril deste 
ano, foi autorizada a nome-
ação de aproximadamente 
05 (cinco) mil candidatos.
 Pela Superinten-
dência Regional de Ensino 
de Ponte Nova foram nome-
ados para atuar em Viçosa 
04 (quatro) novos professo-
res de Biologia, 04 (quatro) 
de Língua Portuguesa e 07 
(sete) de Matemática. Ci-
dades da região com novos 
professores: 01 (um) para 
Araponga, 01 (um) para 
Porto Firme, 02 (dois) para 
Ponte Nova e 01 (um) para 
São Miguel do Anta. Este é 
o primeiro de 04 (quatro) 
lotes de nomeações de can-
didatos que contemplará 
cargos de Professores de 
Educação Básica (PEB).
 O anúncio de 
5.000 novas nomeações 
para a educação pública 
de Minas Gerais, sendo 03 
(três) mil para professores 
e professoras e 02 (dois) 
mil para especialistas foi 
feito por representantes do 
governo do Estado durante 
audiência pública realizada 
em abril na Comissão de 
Educação, Ciência e Tecno-

 “ C o n s e g u i m o s ! 
Após longos debates e es-
cuta dos profissionais que 
atuam nas escolas, o Exe-
cutivo contratará mais psi-
cólogos e mais assistentes 
sociais para atuarem na 
educação do nosso mu-
nicípio. Ainda temos um 
longo caminho a percorrer, 
pois precisamos estruturar 
a nossa Rede para que o 
atendimento seja de fato 
eficiente”, comemorou nas 
redes sociais, o vereador 
Wagner Gomides (PV).
 O Poder Executivo 
enviou em 05 de maio pro-
jeto de lei para aprovação 
dos vereadores de Ponte 
Nova alterando Lei Comple-

logia da Assembleia Legis-
lativa de Minas (ALMG), a 
requerimento da deputada 
estadual Beatriz Cerqueira, 
presidente da Comissão.
 “São vitórias im-
portantes: a realização de 
concurso público e 05 mil 
nomeações. Quero para-
benizar a categoria que 
faz a luta. Quanto mais 
nomeações, mais nós com-
batemos as possibilidades 
de privatizações, de ter-
ceirizações, de entrega de 
gestão para organizações 
sociais. Também quero 
parabenizar e agradecer 
o Sind-UTE que esteve pre-
sente aqui em todos os de-
bates da reforma adminis-
trativa nas galerias, nas 
discussões, a presença faz 
a diferença nos debates in-
ternos, de discussões das 
comissões e no plenário”, 
ressaltou a deputada Bea-
triz Cerqueira.
 A professora 
Dayanne Amâncio, líder do 
Movimento #OFundebé-
nosso, em Ponte Nova, em 
luta junto como Sindserp 
(Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais e Au-
tarquias de Ponte Nova) 
e Sind-UTE disse ao Líder 
Notícias: “O anúncio de 
novas nomeações e de um 
novo concurso público 
para atender à secretaria 
de estado da Educação de 
Minas Gerais é fruto da 
luta coletiva do Sindicato 
Único dos Trabalhadores 
em Educação (Sind-UTE) 
e da deputada Estadual 
Beatriz Cerqueira, pre-

mentar Municipal n°4.566, 
de 24/06/2022, que regu-
lamenta a Lei Federal n° 
13.935/2019. Esta lei fala 

sidenta da Comissão de 
Educação da Assembleia 
de Minas de Gerais”.
 Dayanne Amâncio 
acrescenta: “Apesar de ce-
lebrarmos essa conquista, 
precisamos ressaltar que, 
o estado de Minas paga 
aos seus professores um 
dos piores salários do 
Brasil e não garante se-
quer o piso do magistério 
proporcional à jornada 
de 24 horas. Além disso, 
os servidores da limpeza 
das escolas, os ASBS, não 
terão cargos contempla-
dos no novo concurso pú-
blico que será iniciado em 
breve. E o mais absurdo: 
esses servidores, funda-
mentais para a manuten-
ção das escolas, estão 
recebendo abaixo de um 

sobre a prestação de serviços 
de Psicologia e de Serviço 
Social nas redes públicas de 
Educação Básica.

Salário-mínimo”.
 Novo concurso da 
Educação- Está em curso a 
realização de novo concur-
so para o total de 19.878 
vagas, sendo 13.121 vagas 
para professor de educação 
básica, 3.393 para assis-
tente técnico de educação 
básica, 1.656 de especia-
listas em educação básica, 
além de oportunidades 
para técnico de educação 
(311), analista educacional 
(407); analista educacio-
nal, na função de inspetor 
escolar (438) e analista de 
educação básica (552). A 
vencedora do certame para 
execução do concurso foi 
a Fundação Getúlio Vargas 
(FGV). O edital está em fase 
de elaboração.

 O Executivo pro-
põe a criação de 06 (seis) 
vagas 06 (seis) vagas para 
o cargo de Assistente So-
cial e 06 (seis) vagas para 
o cargo de Psicólogo (a). A 
partir da aprovação, a Rede 
Municipal de Ensino passa-
rá a ter 20 psicólogos e 20 
assistentes sociais, o que 
melhorará profundamente 
o ensino das crianças e dos 
adolescentes ponte-noven-
ses. “Por meio do projeto 
de lei 4010/2023 daremos 
passo importante, mas 
continuaremos lutando por 
melhorias na Educação de 
nossas crianças e de toda a 
comunidade escolar!”, fina-
liza Wagner Gomides

Vereador Wagner Gomides, que é educador da Faculdade Dinâmica, manifestou satisfação pela 
entrada em pauta do projeto de lei do Poder Executivo

Beatriz Cerqueira, deputada estadual do PT, ex-presidente do Sind-UTE e a Professora Dayanne 
Amâncio deram opiniões em momento importante para a Educação mineira

Executivo quer contratação de 
psicólogos e assistentes sociais para 
escolas: Wagner Gomides comemora

SRE de Ponte Nova nomeia professores para Viçosa, 
Porto Firme, São Miguel do Anta e Ponte Nova
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 O dia 12 de maio foi 
escolhido para homenagear a 
inglesa Florence Nightingale, 
considerada a mãe da enfer-
magem moderna. No Brasil, a 
data foi instituída pelo Decre-
to nº 2.956, de 10 de agosto 
de 1938. E, entre os dias 12 e 
20 de maio, comemora-se a 
Semana da Enfermagem no 
país, em homenagem à Nigh-
tingale e Ana Néri, enfermeira 
brasileira e a 1ª a se alistar vo-
luntariamente em combates 
militares.
 O reconhecimento 
da categoria foi reforçado 
em 04 de maio de 2022, 
com a aprovação de projeto 
de lei que cria o piso sala-
rial dos enfermeiros. O pre-
sidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, assinou 
o Projeto de Lei que abriu 
previsão orçamentária para 
pagar o piso de trabalhado-
res da enfermagem.
 O texto a ser envia-
do aprovado pelo Congresso 
Nacional abre crédito espe-

cial ao Orçamento da Seguri-
dade Social da União, no va-
lor de R$ 7,3 bilhões, em favor 
do Ministério da Saúde. Os 
profissionais de enfermagem 
são considerados heróis anô-
nimos pelo Conselho Federal 
de Enfermagem (Cofen), no 
enfrentamento à pandemia 
de covid-19, pois trabalharam 
na linha de frente arriscando 
a própria vida.
 O levantamento 
mais recente do Conselho Fe-
deral de Enfermagem aponta 
que, atualmente, mais de 
693,4 mil enfermeiros atu-
am em todo o país (com 
170,7 mil em exercício em 
São Paulo, estado com maior 
número de trabalhadores). 
De acordo com o mesmo 
banco de dados, o país conta 
com 450,9 mil auxiliares de 
enfermagem e mais de 1,66 
milhão de técnicos de enfer-
magem, integrando cerca de 
2,8 milhões de profissionais 
em atuação, nas 03 (três) 
funções em todo o país.

 Dia das Mães ou Dia 
da Mãe é uma data comemo-
rativa que homenageia anual-
mente a figura familiar mater-
na e a maternidade. A data de 
comemoração varia de acordo 
com o país. Em Portugal e nos 
países de língua portuguesa 
(Angola, Cabo Verde, Guiné 
Bissau, Moçambique e São 
Tomé e Príncipe) é comemo-
rado no 1ª domingo do mês de 
maio e no Brasil no 2º domin-
go do mês de maio.
 O Dia das Mães foi 
oficializado no Brasil em 
1932, pelo então presiden-
te Getúlio Vargas. A data foi 
escolhida para ser comemo-
rada no 2º domingo de maio, 
seguindo a tradição dos Es-
tados Unidos, onde a data já 
era celebrada há mais de 01 
(uma) década.
 A festividade sur-
giu nos Estados Unidos, com 
a iniciativa da ativista Ann 
Maria Reeves Jarvis, que fun-
dou em 1858 os Mothers Days 
Works Clubs com o objetivo 
de diminuir a mortalidade de
crianças em famílias de traba-
lhadores.Jarvis organizou em 
1865 o Mother's Friendship 
Days (dias de amizade para as 

mães) para melhorar as con-
dições dos feridos na Guerra 
de Secessão que assolou os 
Estados Unidos no período.
 Reconhecida como 
idealizadora do Dia das 
Mães na sua forma atual é 
a filha de Ann Maria Reeves 
Jarvis, a Metodista Anna Jar-
vis, que em 12 de maio de 
1907, 02 (dois) anos após 
a morte de sua mãe, criou 
um memorial à sua mãe e 
iniciou uma campanha para 
que o Dia das Mães fosse um 
feriado reconhecido.

12 de maio: Dia do Enfermeiro e 
Dia Internacional da Enfermagem

DIA DAS MÃES

Rita Lee foi musa e ícone d’Os Mutantes Velório de Rita Lee foi aberto ao público no Ibirapuera

 A cantora e com-
positora Rita Lee, de 75 
anos, morreu na segunda-
-feira, 08 de maio, vítima 
de câncer no pulmão. Em 
2021, a cantora foi diag-
nosticada com um tumor 
primário no pulmão. Ela 
descobriu a doença após 
fazer um check-up no 
Hospital Israelita Albert 
Einstein, em São Paulo. 
Desde então, a artista 
precisou se afastar dos 
holofotes e se submeter 
aos tratamentos neces-
sários. Rita Lee realizou 
sessões de imunoterapia 
e radioterapia, duas for-

Rock Brasileiro”.
 Rita Lee parti-
cipou do grupo musical 
de rock psicodélico “Os 
Mutantes” entre os anos 
de 1966 e 1972. A banda 
iniciou suas atividades 
encaixando-se no movi-
mento Tropicália, que ti-
nha como líderes Caetano 
Veloso e Gilberto Gil. “Os 
Mutantes” sofreram in-
fluência de grupos como 
The Beatles e do cantor e 
guitarrista Jimi Hendrix. 
Cantavam músicas em in-
glês, e, também, o grupo
gostava de cantar em por-

tuguês e valorizar a cultu-
ra brasileira.
 Rita Lee foi presa 
grávida de seu primeiro 
filho, em 1976, durante a 
ditadura militar. A artis-
ta sempre bateu de fren-
te com o regime fosse nas 
músicas ou nas atitudes 
e comportamentos em 
cima do palco e na sua 
vida pessoal. A PM de 
São Paulo “plantou ma-
conha na sua casa”. Não 
à toa ela leva a alcunha 
de "artista brasileira 
mais censurada"duran-
te a ditadura.

mas de tratar a doença, 
uma das mais comuns no 
Brasil.
 Rita Lee, nascida 
Rita Lee Jones em 31 de 
dezembro de 1947, em 
Vila Mariana, São Paulo, 
destacou-se na música 
brasileira não somente 
por ser uma das maiores 
cantoras e compositoras, 
mas por também ter mar-
cado presença ao ser 01 
(uma) das primeiras mu-
lheres a tocar guitarra no 
palco. Sua irreverência, 
atitude e postura fizeram 
com que ela fosse conhe-
cida como a “Rainha do 

Mãe com cartão oferecido por seu filho

Enfermeiras trabalhando: cuidando de recém-nascido

Rita Lee, rainha do rock 
brasileiro, morre aos 75 anos

"Podem se esforçar muito, mas nunca haverá ninguém igual a Rita Lee", diz Ney Matogrosso sobre Rita Lee
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Empresa de Tocantins empregava adolescente para colher 
laranja: foi proibida pelo Ministério Público do Trabalho

MP de MG discute o papel do legislativo 
municipal no fortalecimento do direito animal

 A Procuradoria do 
Trabalho em Juiz de Fora 
firmou um Termo de Ajus-
tamento de Conduta (TAC) 
com uma empresa de hor-
ticultura, localizada em To-
cantins (MG), após receber e 
investigar denúncia de que a 
empresa mantinha uma ado-
lescente, menor de idade, em 
situação de trabalho infantil, 
exercendo a função de co-
lhedora de laranja, atividade 
vedada para menores de 18 

O Ministério Público (MP) 
realizou no dia 04 de maio, 
na Procuradoria-Geral de 
Justiça, em Belo Horizonte, 
evento para discutir o papel 
do legislativo municipal no 
fortalecimento do direito 
animal. A ação educacional, 
promovida pelo Centro de 
Estudos e Aperfeiçoamento 
Funcional (CEAF) em parce-
ria com a Coordenadoria Es-
tadual de Defesa dos Animais 
(CEDA), teve o objetivo de 
compartilhar conhecimentos 
técnicos e jurídicos sobre te-
mas de direito animal.
 Outro tema aborda-
do foi fortalecer a interlocu-
ção com representantes do 
legislativo dos municípios 
mineiros e os movimentos de 
proteção animal. O deputado 
estadual Noraldino Júnior 
(PSC), de Juiz de Fora, conhe-
cido pela sua luta a favor da 
causa animal e presidente 
Comissão Extraordinária de 
Defesa dos Animais da As-
sembleia Legislativa de MG, 
esteve presente.
 Em parceria com o 
MP, Aleluia Heringer Lisboa, 
diretora do Colégio Santo 

anos, conforme a Lista de 
Piores Formas de Trabalho 
Infantil (Lista TIP).
 A denúncia foi enca-
minhada pela Vara de Famí-
lia, da Infância e Juventude 
e Violência Doméstica e Fa-
miliar contra Mulher da Co-
marca Civil e o processo de 
investigação conduzido pelo 
MPT, que teve como resulta-
do a assinatura do TAC.
 Por meio do TAC, a 
empresa se comprometeu a 

Agostinho, de Contagem, fa-
lou sobre o guia “Animal não 
humano: presente!” de sua 
autoria, lançado em 2020. É 
voltado principalmente para 
educadores e tem a intenção 
de provocar questionamen-
tos sobre as condições de 
vida dos animais não huma-
nos, sobre os usos e as re-
presentações que os animais 
humanos fazem deles e o que 
tem sido perpetuado de for-
ma equivocada.
 Depois, o deputa-
do Noraldino Júnior falou 

não contratar ou utilizar mão 
de obra de menores de 18 
anos para o trabalho noturno, 
perigoso, insalubre e para as 
atividades relacionadas na 
Lista TIP, abstendo-se, ainda, 
de contratar ou utilizar mão 
de obra de menores de 16 
anos, para qualquer tipo de 
trabalho, salvo na condição de 
aprendiz, a partir de 14 anos. 
Em caso de descumprimento, 
o valor da multa será de R$ 5 
mil a cada constatação.

sobre o Projeto de Lei nº 
2.196/2015 que trata do con-
trole de comércio e criação 
de cães e gatos de raça em 
Minas Gerais. Segundo o de-
putado, são 03 (três) três os 
principais problemas no co-
mércio de animais em casas 
do tipo PET shop: matrizes 
distantes e maltratadas, ani-
mais confinados e baixa pro-
cura por adoção.
 A palestra que fe-
chou a manhã de atividades 
foi A nova estrutura do Go-
verno Federal de Defesa dos 
Animais: políticas públicas 
para animais e as intersec-
ções entre os entes federati-
vos que foi apresentada pela 
diretora do Departamento 
de Proteção, Defesa e Direi-
tos Animais do Ministério do 
Meio Ambiente e Mudança de 
Clima, Vanessa Negrini.

Em Tocantins, o Ministério Público do Trabalho investigou o uso de adolescente na colheira de laranja: é proibido pela Lista TIP

Dezenas de pessoas envolvidas na defesa do mundo animal participaram do evento do Ministério Público 
(Procuradoria de Justiça)

Forças de Segurança de Mi-
nas Gerais e outras institui-
ções se reuniram na manhã 
de dia 04 de maio, para o 
lançamento do Movimento 
“Maio Amarelo”. A ação de 
saída simbólica das viaturas
aconteceu na Praça Cívica 
da Cidade Administrativa, 
em Belo Horizonte, mar-
cando o início de uma série 
de ações em todo o Estado 
visando a segurança de pe-
destres, motoristas, motoci-
clistas e ciclistas.
 O “Maio Amare-
lo” é um movimento mun-
dial de conscientização da 
população para a redução 
de acidentes de trânsito. 
O trânsito deve ser seguro 
para todos em qualquer si-

tuação. Em Minas Gerais, 
a Secretaria de Justiça e 
Segurança Pública é res-
ponsável pela articulação 
e coordenação da Política 
Integrada de Segurança no 
Trânsito, visando a redução 
do número de acidentes de 
trânsito no Estado.
 Em 2022, Minas 
Gerais registrou 260 mil aci-
dentes de trânsito. Destes, 
67 mil foram com vítima. O
Movimento “Maio Amarelo” 
busca conscientizar a popu-
lação sobre a necessidade 
de atenção e responsabili-
dade de todos, para que o 
estado tenha vias cada vez 
mais seguras e menos pes-
soas vítimas de acidentes.

Movimento Maio Amarelo 2023 
une diversas instituições e forças 

de segurança integradas

Tenente-Coronel Cláudia Godinho, comandante do Batalhão de Polícia de Trânsito de Belo Horizonte, falou na 
abertura da cerimônia de lançamento do Movimento Maio Amarelo

 Saiu o edital do 
concurso FHEMIG (Fundação 
Hospitalar do Estado de Mi-
nas Gerais). O certame conta 
com 1.822 vagas imediatas, 
além de formação de cadastro 
reserva. Das ofertas, 182 são 
reservadas a pessoas com de-
ficiência. As inscrições serão 
abertas no dia 20 de junho, 
com encerramento em 25 de 
julho. As provas estão marca-
das para 17 de setembro. De 
acordo com o edital, os can-
didatos aprovados poderão 
ser nomeados para atuar nos 
municípios que possuem uni-
dades da FHEMIG: Belo Hori-

zonte e Região Metropolitana, 
Barbacena, Juiz de Fora, Patos 
de Minas, Ipatinga, Governa-
dor Valadares, Pouso Alegre e 
Uberlândia.
 Criada em 03 de ou-
tubro de 1977, a Fhemig é 01 
(uma) das maiores gestoras 
de hospitais públicos do País 
e abrange diversas especiali-
dades de serviços hospitala-
res prestados à comunidade. 
Trabalham na Fhemig mais 
de 13 mil profissionais que 
prestam assistência de alta e 
média complexidade, exclusi-
vamente ao Sistema Único de 
Saúde (SUS).

MAIO AMARELOMAIO AMARELO



Jovem é executado brutalmente no Triangulo, 
em Ponte Nova: PM prende o assassino

Sexta-feira, 12 de maio de 2023

Homem foi assassinado com 
tiros nas costas e no abdômen

Corpo de homem que pulou no Rio Piranga foi 
achado no Bairro da Rasa, em Ponte Nova

 Populares encon-
traram 01 (um) jovem de 
20 anos caído no chão 
após ter sido atingido por 
disparos de arma de fogo. 
Logo em seguida, eles te-
lefonaram para o 190 para 
que agentes da Polícia Mi-
litar fossem ao local para 
registrar o fato e buscar o 
assassino para prendê-lo. 
O fato aconteceu no do-
mingo, 07 de maio, mais 
ou menos às 23 horas, na 
Travessa Cipriana de Je-
sus,  Bairro Triângulo.
 O jovem foi iden-
tificado como sendo 
Marco Antônio da Silva 
Júnior, popular Orelha, 
mas também conhecido 
por Juninho CDJ, como 
é registrado nas redes 
sociais. Ele apresentava 
ferimentos causados por 
disparos de arma de fogo 
em seu rosto. Durante o 
registro da ocorrência, 
os militares foram in-
formados que Matheus 
David do Espírito Santo 
conhecido como Garapó, 
23 anos seria o autor do 
homicídio.
 Após análise de 

 Na manhã da 
quinta-feira, 04 de maio, 
o Corpo de Bombeiros de 
Ponte Nova foi acionado, 
após populares avistarem 
homem pulando de cima 
da Ponte da Barrinha, no 
Rio Piranga, próximo a câ-
mara de Ponte Nova.
 Após apurar os 
fatos com as testemunhas 
oculares, os militares ini-
ciaram os trabalhos de 
buscas. Na manhã do sá-
bado, 06 de maio, os mili-

imagens de câmeras de 
monitoramento local e sa-
ber a rota de sua fuga, os
militares confirmaram 
que o assassino era mes-
mo o Garapó, com pas-
sagens policiais. A guar-
nição deslocou-se para 
determinada casa no Bair-
ro Fortaleza, onde ele foi 
encontrado e preso.
 Para os milita-
res, o autor informou ter 
cometido o crime, pois 
vinha recebendo amea-
ças de morte por parte de 
Juninho CDJ. Ele também 
afirmou que perseguiu 
Juninho pela escadaria 
da Travessa Cipriano, 
que tem acesso pela Ave-
nida Getúlio Vargas. Ele 
efetuou 02 (dois) dispa-
ros, que derrubaram Ju-
ninho CDJ no chão. Em 
seguida efetuou mais 04 
(quatro) disparos, sendo 
um deles no rosto.
 Ainda segundo 
informações, após efe-
tuar os disparos, Garapó 
desferiu chutes contra 
o rosto de Juninho CDJ. 
Garapó informou ainda 
que durante a sua fuga 

tares se preparavam para 
iniciar mais um dia de 
buscas quando a central 
telefônica do quartel re-
cebeu ligação informando 
que acharam o corpo de 01 
(um) homem boiando pró-
ximo a ponte de acesso ao 
Bairro da Rasa.
 Os Bombeiros mi-
litares identificaram que o 
corpo era do homem que 
havia pulado dentro do rio 
Piranga, em 04 de maio. 
Após informações, os mi-

jogou a arma no Rio Pi-
ranga. O assassino foi 
levado para a Delegacia 

litares ficaram sabendo 
que homem do município 
Amparo do Serra estaria 
desaparecido desde o dia 
04 de maio, o Corpo de 
Bombeiros fez contato 

Jonas Rodrigues dos Reis, 
36 anos, foi morto a tiros em 
frente à sua casa, localizada 
na Praça Celestino Pereira 
Lima, no centro de Santa 
Margarida, na noite desta 
sexta-feira passada, 05 de 
maio. De acordo com infor-
mações preliminares, um 
indivíduo passou na rua e 
disparou 03 (três) vezes con-
tra Jonas Rodrigues dos Reis, 
que foi atingido nas costas e 
no abdômen. O crime acon-
teceu por volta das 20 horas.
 A vítima foi so-
corrida por populares que 

Regional de Polícia Ci-
vil, onde foi autuado e 
permaneceu preso.

com a família que ao che-
gar em Ponte Nova, reco-
nheceu o corpo como sen-
do de Antônio Generoso 
de 58 anos, que possuía 
distúrbios mentais.

acionaram a ambulância do 
Hospital Municipal Dr. Jatyr 
Guimarães de Paula. Entre-
tanto, Jonas Rodrigues dos 
Reis não resistiu aos feri-
mentos e morreu
antes mesmo de dar entrada 
na unidade de saúde. Segun-
do testemunhas, o suspeito 
fugiu do local em 01 (uma) 
motocicleta. A Polícia Militar 
foi acionada para registrar o 
caso. As autoridades seguem 
em rastreamento para tentar 
localizar o autor do crime e 
esclarecer as circunstâncias 
do ocorrido.

Marco Antônio da Silva Júnior, o Juninho CDJ, foi assassinado a tiros e teve a cara chutada 
pelo autor do crime

Bombeiros resgataram o corpo do homem que pulou no Rio Piranga, no Bairro da Rasa

Santa Margarida virou palco novamente de violência

Antônio Generoso tinha problemas de saúde mental e foi reconhecido pela família, que mora 
em Amparo do Serra

 Quando realizava 
patrulhamento no centro 
de Urucânia, 01 (uma) 
guarnição da Polícia Mili-
tar recebeu a informação 
da existência de veículo 
de procedência duvidosa 
estacionado numa obra 
próximo na Rua Vicente 
Felisbino, Bairro Paulo 
Giardini. O fato aconteceu 
no dia 0 3 de maio, às 19 
horas.
 Os militares en-
contraram o veículo GOL, 

cor azul. O carro foi furtado 
na cidade de Rio Casca en-
tre os dias 30 de abril e 03 
de maio, conforme queixa 
registrada e visualizada no 
sistema informatizado. Os 
militares receberam infor-
mações acerca do possível 
autor do furto, pessoa que
teria sido vista deixando 
o veículo na Rua Vicente 
Felisbino. O carro foi entre-
gue para Polícia Civil que 
investiga o caso e procura 
o ladrão.

O GOL azul foi entregue para a Polícia Civil que procura o ladrão

Veículo furtado em Rio Casca 
é encontrado pela PM

URUCÂNIA

SANTA MARGARIDA
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Corpo de Bombeiros transporta recém-nascido de 
helicóptero de Ponte Nova para hospital de Uberlândia
 Na manhã da úl-
tima quinta-feira, 04 de 
maio, a equipe Arcanjo 
09, do Corpo de Bombei-
ros de Minas Gerais, com 
o apoio do pelotão dos 
Bombeiros de Ponte Nova, 
realizou o transporte de01 
(um) bebê recém-nascido 
de Ponte Nova para Uber-
lândia. O bebê é prematu-
ro e tinha apenas 06 (seis) 
dias de vida. O menino 
nasceu na maternidade 
do Hospital de Nossa Se-
nhora das Dores (HNSD) 
e estava internado na UTI 

Neonatal da instituição.
 O recém-nascido 
precisará passar por ci-
rurgia pediátrica no abdô-
men. Este procedimento 
não é realizado pelo HNSD 
de Ponte Nova e não havia 
vaga em Belo Horizonte. A 
criança foi levada para o 
Medical Center, hospital 
no município de Uberlân-
dia, no Triângulo Mineiro. 
O bebê foi acompanhado 
pelo pai e todo o transpor-
te foi feito via SUS (Siste-
ma Único de Saúde). Momento em que o recém-nascido vai para ambulância para ser levado ao aeroporto para ser 

transportado para Uberlândia

Drogas pesadas apreendidas em boca de fumo em bairro de Viçosa

 No domingo, 07 
de maio, no início da noi-
te (18h10min), a Polícia 
Militar Rodoviária realiza 
a operação antidrogas vi-
sando impedir o tráfico de 
drogas, porte de ilegal de 
armas de fogo e acidentes 
de trânsito na AMG 1705, 
rodovia de acesso ao muni-
cípio de Santa Cruz do Es-
calvado, quando abordou 
um veículo Ford KA.
 Durante as buscas 
foram encontrados dentro 
de 01 (uma) mochila, que 

toramento "Olho Vivo" aju-
dou na identificação do in-
divíduo e a viatura da PM foi 
acionada para realizar a ação. 
O homem informou aos poli-
ciais que venderia a imagem 

 Homem de 37 anos 
foi capturado e preso carre-
gando a imagem/estátua de 
santo, feita de bronze nas 
costas e confessou que ven-
deria para comprar drogas. 

estava no banco traseiro do 
veículo um revólver calibre 
32; 11 munições intactas e 
outras 03 (três) deflagra-
das. O proprietário do ve-
ículo, Romeu de Oliveira 
Campos, 49 anos, afirmou 
ter comprado a arma há 
cerca de 10 anos para ficar 
guardada em seu sítio e que 
não tinha o devido registro. 
Ele acabou preso por porte 
ilegal de arma e conduzido 
para Delegacia Regional de 
Polícia Civil de Ponte Nova.

no Bairro São Domingos para 
conseguir dinheiro e comprar 
drogas: é usuário de crack. O 
autor do furto foi conduzido 
à Delegacia de Polícia Civil 
para as devidas providências.

Imagem foi restituída ao ce-
mitério de Ubá. O fato acon-
teceu na madrugada de terça-
-feira, 09 de maio, por volta 
das 03h30min.
 O sistema de moni-

Arma e munições apreendidas na rodovia que dá acesso ao município Santa Cruz do Escalvado

PM Rodoviária apreende arma de fogo e 
munições na rodovia de acesso ao município

PM prende (em flagrante) usuário de crack 
que roubou estátua de bronze em cemitério

Homens são presos com 
drogas pesadas e alucinógenas
 Dois homens de 
23 e 19 anos de idade fo-
ram presos acusados de 
estarem traficando drogas 
em uma boca de fumo uti-
lizada como delivery do 
tráfico, na Rua José Mano-
el Cabral, no Bairro San-
to Antônio, em Viçosa. A 
ocorrência policial aconte-
ceu por volta das 16 horas 
de sexta-feira, 05 de maio.
 De acordo com 
informações da Polícia 
Militar, o local era usado 
com delivery do tráfico e 
lá os policiais apreende-
ram grande quantidade 
de materiais ilícitos entre 
esses materiais estavam 
29 porções de maconha, 
20 pinos de cocaína, 01 
(uma) balança de preci-

são, 01 (um) notebook, 01 
(um) carregador de note-
book, máquina de cartão, 
02 (dois) aparelhos ce-
lulares, 01 (um) vidro de 
loló, 07 porções de haxi-
xe, 01 (um) cofre adapta-
do com cano de pvc.
 Também encon-
traram em móveis vascu-
lhados, 11 micropontos 
de LSD, 07 (sete) porções 
de MD, 15 comprimidos 
de ecstasy, embalagem 
com filtros para cigarro e 
02 (dois) rolos de plásti-
co filme. Os homens pre-
sos foram encaminhados 
para a Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil de 
Viçosa, bem como o ma-
terial apreendido.

VIÇOSA

SANTA CRUZ DO ESCALVADO

UBÁ
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SuperCopa dos Inconfidentes e Vale do 
Piranga tem jogos de volta das quartas de final

Vai começar o Campeonato Regional do Açúcar 
com 32 clubes da região do Vale do Rio Piranga

Piranga E.C surpreendeu a S.E.1º de Maio vencendo o jogo de ida por 4 x 1 e tem tudo 
para se classificar para a semifinal

pois estaria sendo ameaça-
do e hostilizado por atletas, 
dirigentes e torcedores. Ele 
saiu de campo escoltado por 
agentes da Polícia Militar. 
A direção da LMDPN resol-
verá este caso na Comissão 
Disciplinar da Supercopa, 
constituída por membros do 
Tribunal de Justiça Desporti-
va da Federação Mineira de 
Futebol. Espera-se que haja 
convocação de julgamento 
para os próximos dias.
 Os jogos de volta es-
tão mantidos para este sába-
do, 13 de maio , com a seguin-
te programação: em Ponte 
Nova, na Vila Oliveira, às 16 
horas jogam Pontenovense 

 No dia 06 de maio, 
sábado, aconteceram os jo-
gos de ida da fase quartas 
de final da Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Pi-
ranga, promoção da Liga 
Municipal de Desportos de 
Ponte Nova, (LMDPN) soba 
coordenação de Zé Luiz da 
Eureka. O torneio esportivo 
tem apoio da secretaria mu-
nicipal de Esporte, lazer e 
Juventude (Semej) e cober-
tura completa da equipe de 
Esportes Futebol Show da 
Rádio Montanhesa 670 Khz.
 Marcos Dias, que 
supervisiona a equipe es-
portiva informou ao Líder 
Notícias os resultados dos 

F.C x Real A.C. O Baeta pode 
perder por diferença de até 
04 gols; no Estádio Dr. Otávio 
Soares, a S.E 1º de Maio, que 
tentará vencer com mais de 
03 gols de diferença, enfren-
tará o Piranga EC.
 Em Barra Longa, 
o E.C Barralonguense en-
frentará o C.A Cohab (Itabi-
rito) e tentará cravar vaga 
para a semifinal, dentro 
de campo, e aguardará o 
resultado do julgamento 
do 1º jogo em Itabirito. Em 
Mariana, no Estádio Nica-
nor Motta, o Olimpic S.C 
tentará superar o Peñarol 
F.C para chegar na semifi-
nal pela 1ª vez da disputa.

jogos de ida. Em Ponte 
Nova, no Estádio Angelino 
Cardoso (Tijucão) Real A.C 
2 x 7 Pontenovense FC; na 
cidade de Piranga, a equi-
pe do Piranga E.C 4 x 1 S.E. 
1º de Maio; em Ouro Preto 
jogarão Peñarol FC 3 x 2 
Olimpic SC; em Itabirito, no 
campo do União F.C, o jogo 
foi suspenso no intervalo 
do 1º para o 2º tempo, com 
vitória do E.C Barralon-
guense por 1 x 0 diante da 
equipe local, o C.A Cohab.
 O árbitro da par-
tida, entre Clube Atlético 
Cohab e o E.C Barralonguen-
se, Marcos Vinícius da Silva, 
alegou falta de segurança, 

Clube Atlético Cohab, de Itabirito, precisa vencer o E.C. Barralonguense e esperar decisão de julgamento

 O prefeito de Viço-
sa, Raimundo da Violeira 
Nonato Cardoso, partici-
pou na semana passada 
(05/05) de Festival de Judô 
que aconteceu na Escola 
Municipal Nossa Senhora 
de Fátima, no Bairro São 
José/Laranjal. Participa-
ram do festival os alunos 
integrantes dos Núcleos 
do Projeto Ajudou (+judô), 
que é patrocinado pela Ce-
mig via Lei de Incentivo ao 
Esporte. Todos eles são es-
tudantes das escolas Nossa 
Senhora de Fátima (muni-
cipal) e Padre Álvaro Cor-
reia Borges (Estadual).
 Cerca de 100 alu-
nos das escolas foram di-

vididos em categorias por 
faixa etária e peso e du-
rante toda a tarde quando 
aconteceram as disputas 
que foram prestigiadas 
também pela diretora da 
Escola Estadual Padre Ál-
varo Correia Borges, So-
raia Lourenço de Aquino 
e pela diretora da Escola 
Municipal Nossa Senhora 
de Fátima, Cecília Fausto; 
pelo coordenador técnico 
do projeto Ajudou +Judô, 
Everton Alves Santos; 
pelo diretor de comuni-
cação do projeto, Bruno 
Lana Granato; e pelo sen-
sei faixa preta, 2º Dan, Ri-
cardo Domenici Roberto.

Festival de Judô é patrocinado pela 
CEMIG via Lei de Incentivo ao Esporte

O E.C Riodocense foi o último campeão Regional do Açúcar e vem se preparando com o co-
mando do técnico Edinho

A cidade de São José do Goiabal terá equipe de Futebol pela 1ª vez no Regional do Açúcar, 
torneio organizado pela LDU: Goiabalense Futebol Clube

 Com 32 equipes, a 
Liga Desportiva de Urucânia 
(LDU) deve dividir as agre-
miações em 08 (oito) grupos 
de 04(quatro) equipes. Elas 
jogarão em turno e returno 
dentro dos seus grupos, classi-
ficando-se 02 (duas) equipes 
de cada grupo, totalizando 16 
equipes para a 2ª fase. A par-
tir da 2ª fase ocorrerão os con-
frontos em mata-mata. Com 
jogos de ida e volta, dentro 
dos seus grupos até a decisão 
do título.
 Deverão ser dispu-
tados o seguinte número de 
jogos: na fase de classificação 
serão 96 jogos, com 16 jogos 
por final de semana. A 1ª fase 
terá duração de 06 (seis) fi-
nais de semanas. As fases de 
mata-mata terão duração de 
08 (oito) finais de semanas e 
totalizarão 30 jogos. No total 
a competição terá 126 jogos 

ciedade Esportiva Piedadense 
(Piedade de Ponte Nova).
 Novos grupos do 
Regional do Açúcar 2023 são 
estes: Chave D: Sericita Espor-
te Clube (Sericita); Piranga 
Esporte Clube (Piranga); Asso-
ciação Esportiva Urucaniense 
(Urucânia) e Gramense Mu-
nicipal Esporte Clube (Santo 
Antônio do Grama); Chave E: 
Independente Esporte Clube 
(Acaiaca); Sociedade Esporti-
va 1º de Maio (Ponte Nova); 
Piracicaba Esporte Clube (Rio 
Piracicaba) e São Domingos 
Esporte Clube (São Domingos 
do Prata); Chave F: Santa Cruz 
Futebol Clube (Guaraciaba); 
Penetras Esporte Clube (Pon-
te Nova); Esporte Clube Bar-
ralonguense (Barra Longa) e 
Juventus de Santana Futebol 
Clube (Sericita).
 Chave G São Migue-
lense Futebol Clube (São Mi-

com previsão de início em 27 
e 28 de maio e provável encer-
ramento em ente os dias 26 e 
27 de agosto. (Com informa-
ções do repórter Marcos Dias/
TV Futebol Show canal do 
YouTube/Rádio Montanhesa 
670 Khz).
 Clubes participan-
tes: Chave A: F.C Juventus 
(Ponte Nova); Ideal Sport Clu-
be (Acaiaca); Real A.C (Ponte 
Nova) e Abre Campo Sport 
Clube (Abre Campo); Chave 
B: Esporte Clube Riodocense 
(Rio Doce); Grêmio Goiabalen-
se Futebol Clube (São José do 
Goiabal); Sociedade Esportiva 
Santacruzense (Santa Cruz do 
Escalvado) e Minas Esporte 
Clube (São Pedro dos Ferros); 
Chave C: Nacional Esporte 
Clube (Piranga); Juventus Es-
porte Clube (São Domingos/
Santa Margarida) Sport Clube 
Saudense (Dom Silvério) e So-

guel do Anta); Estiva Futebol 
Clube (Amparo do Serra); 
Cruzeiro Futebol clube (Ora-
tórios) e Jequeriense Futebol 
clube (Jequeri); Chave H: 
Primeiro de Janeiro Esporte 
Clube (Teixeiras); Urucânia 
Esporte Clube (Urucânia); 
Esporte Clube (Sem Peixe) e 
Nacional Esporte Clube (São 
Domingos do Prata).
 O Campeonato 
Regional do Açúcar é de 
responsabilidade da Liga 
de Desportos de Urucânia 
(LDU) presidida por Geraldo 
Divino e existe há 30 anos. 
Esta é 31ª edição do torneio, 
que este ano bate o recorde 
de inscrições, com equipes 
de variadas regiões, indo do 
Vale do Rio Piranga, Médio 
Piracicaba e Médio Rio Doce. 
O último campeão do torneio 
foi o E.C Riodocense, do mu-
nicípio de Rio Doce.

Mesa Diretora do torneio de judô em Viçosa, com patrocínio da CEMIG
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Atleta ponte-novense de 09 anos conquista o 3º 
lugar no Campeonato Brasileiro de Jiu-jitsu

 A atleta pon-
te-novense Giovanna 
Emanuelle Reis Olivei-
ra, de apenas 09 anos, 
da Academia Nova 
União de Jiu-jitsu de 
Ponte Nova participou 
do Campeonato Brasi-
leiro Infantil realizado 
entre os dias 29 e 31 de 
abril, no Ginásio Polies-
portivo José Correia, no 
centro da cidade de Ba-
rueri, interior de em São 
Paulo. Seu feito reper-
cutiu nas redes sociais, 
com centenas de aces-
sos. O evento contou 
com aproximadamente 
08 (oito) mil atletas ins-
critos, marca histórica.
 Giovana Ema-
nuelle vem conquistan-
do medalhas em vários 
campeonatos e brilhou 
em sua 1ª participação 
no brasileiro. A atleta-
-mirim além de contar 
com o patrocínio de al-
gumas empresas priva-
das de Ponte Nova tam-
bém recebeu o apoio da 
secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juven-
tude (Semej). Giovana com seu pai Genivaldo de Oliveira e o professor Loverty Gomes

Giovanna Emanuelle Reis Oliveira, no pódio Barueti, onde conquistou o 3º lugar, de forma
incontestável

 O município de 
São Miguel do Anta, que 
faz divisas com Pedra do 
Anta, Teixeiras e Viçosa, a 
68 quilômetros de Ponte 
Nova, e Urucânia, vizinha 
de Ponte Nova, está entre 
os relacionados para exe-
cutar o Programa Geração 
Esporte. O anúncio foi feito 
pela secretaria de estado de 
Desenvolvimento Social de 
Minas Gerais (sedese-MG) e 
a Subsecretaria de Esportes 
(Subesp) na terça-feira, 09 
de maio. A nova lista de mu-
nicípios convocados fazem 
parte do cadastro de reserva 
do edital 013/2022, para a 
execução do Programa Gera-
ção Esporte.
 O Programa bus-
ca incentivar a prática de 
atividades físicas, esportes 
e lazer. Com foco educacio-
nal, trabalha o desporto e o 
paradesporto de inúmeras 
modalidades no intuito de 

promover o desenvolvimen-
to e a inclusão social dos es-
tudantes, para que crianças 
e adolescentes desenvolvam 
a trajetória esportiva e se 
tornem jovens protagonistas 
em suas comunidades.
 A ação será reali-
zada no contraturno escolar 
e será orientada por profis-
sionais de Educação Física, 
que ministrarão conteúdos 
de diversos esportes e ativi-

dades recreativas, desenvol-
vendovalores fundamentais 
para a formação do cidadão. 
Outros municípios classifi-
cados: Medina, Poté, Brás 
Pires, Riacho dos Machados, 
Sobrália, São Sebastião do 
Rio Preto, Veredinha, Minas 
Novas, Paula Cândido, Um-
buratiba, São Francisco, For-
moso, Engenheiro Caldas, 
Durandé, Águas Formosas, 
Alpercata e Rio Manso.

São Miguel do Anta e Urucânia estão 
classificadas  para o Programa Geração Esporte

Foram realizadas as finais 
dos jogos das Escolas Muni-
cipais e Estaduais de Viço-
sa (JEMEV), no ginásio do 
Complexo Esportivo Muni-
cipal, na última sexta-feira, 
05 de maio. O evento, pro-
movido pelo Departamen-
to de Esportes e Lazer de 
Viçosa contou com a parti-
cipação de 09 (nove) insti-

tuições públicas de ensino 
viçosenses: 06 (seis) delas 
se classificaram para a últi-
ma etapa da competição.
 Pelo módulo 2 do 
futsal masculino, Esedrat 
foi a campeã vencendo o 
Raul de Leoni por 8 x 3; 
módulo 1, quem levou a 
melhor foi a Escola Esta-
dual José Lourenço de Frei-

tas que ganhou da Escola 
Municipal Dr. Arthur Ber-
nardes por 3 x 1. No futsal 
feminino, pelo módulo 2, 
as meninas do Coluni ven-
ceram o Raul de Leoni por 
6 x 1 e ficaram com o tro-
féu. Pelo vôlei masculino 
módulo 2, o time da Alice 
Loureiro ganhou do Coluni: 
campeão da categoria.

Terminam os Jogos das 
Escolas e Estaduais de Viçosa


